

TRES EDICIONES DIARIAS

Edición para la región... 5 de la mañana
Edición de Valencia... 12
Edición nacional...

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES

No se devuelven los originales aunque no
se inserten.

NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

El Pueblo

Diario republicano de Valencia

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
En Valencia, el mes... pesetas 1,25
Fuera, el trimestre... 4,50
Extranjero (Unión Postal), el trimestre... 8,50
OFICINAS E IMPRENTA
Don Juan de Austria, 14
Teléfono 741
NÚMERO SUELTO 5 CÉNTIMOS

Misterios de la policía y del crimen
(Véase la cuarta plana)

SANEAMIENTO

El Congreso, en medio de la más grande indiferencia, está entretenido en la discusión del proyecto de saneamiento de la moneda.

Después de muchos cabildos, conferencias, acuerdos de rebeldía, transacciones y pactos, llega el famoso saneamiento de la Cámara, por el cual...

Se repetirá una vez más la farsa indigna de amparar con deslumbrantes programas, la maquiavélica intención de consumir nuestra ruina.

Y es que cómo pueden los que disfrutan los beneficios de la actual organización, transformar ésta en perjuicio de sus intereses que constituyen su único supremo ideal?

¿Pasará tiempo discutiendo este proyecto? La principal cuestión que se presenta en este complejo problema, es sin duda la aterradora cifra de nuestros cambios, que en el 37 se sostiene con firmeza inmovilizable, y que hace que poco a poco nuestra riqueza vaya emigrando, atrayendo tras ella como siniestra fuerza esas masas familiares que diariamente salen de nuestros puertos huyendo del hambre de este país y dispuestos a sucumbir en la titánica lucha por el pan, en medio de la balumba de los grandes negocios del mundo rico.

A cualquier ciudadano que se le preguntara por el remedio del mal, sin necesidad de darse prisa de hacendista, se le ocurriría siempre pronunciar la misma palabra: El Banco.

Este es el principal enemigo, la primera causa de esta desgracia. La circulación fiduciaria llegó ya a lo inconcebible; sus garantías en esta son de inferioridad notoria para asegurar el crédito de su papel; hoy mismo se ha dicho que mientras Portugal tiene en circulación 67 francos en papel moneda por habitante, España tiene 86 pesetas.

Reducir la circulación de billetes, es en indudablemente el primer remedio. Pero ¿cómo pueden hacerlo los Villaverde, Montero, Canalejas, Moret y sus comparsas!

Accionistas ellos, de influencia decisiva en la casa, acaparadores de cargos directivos, en el Banco ven al hijo mimado, la mejor fuente de sus ingresos y una palanca de poder formidable. Por eso para ellos, el Banco, debe tener todos los privilegios, ser inviolable institución.

Un ministro como Urzúa que intentó enfrentarse frente a frente con ese coloso, cayó en medio de la acusación de imprecaciones de todos los señores rentistas que sin trabajar viven a costa del país y a la de tan veneranda casa.

La opinión que no se llama a engaño, ve con indiferencia los propósitos de saneamiento e indudablemente a estas horas corre de boca en boca entre todos los buenos españoles la palabra azar.

Sanear, sí, pero no la moneda, sanear antes por procedimientos rápidos y fuertes, el organismo social, sanear los partidos, sanear los hombres.

La amputación brusca de todos los vívidos monárquicos es el único remedio; ó ellos ó nosotros.

Faustino Valentín.

CONVERSACIONES

Españoles en el destierro

¡Qué espantosa soledad! Fuimos ricos y prósperos cuando Dios quería. Al calor de nuestra humosa literaria otros artes extranjeros lograron fama y honores. ¡Mudanzas de la suerte! Los señores, los viejos hidalgos españoles viven hoy con las sobras de los antiguos villanos que a la sombra nuestra se enriquecieron.

Donde quiera que vayamos a estudiar una literatura, hemos de encontrar la huella del noble arte español, ya borrada por el tiempo y que, sin embargo, se denuncia.

Francía nos debe. Esa gente maleante con ingenio y divertidas truhanerías que se tratan al mejor de la antigua moda, sobre todo en el libro maestro de Lasaje, no nació de los viejos franceses, como cuentan, sino que la transportaron de nuestra novela picaresca y remozada en extraño suelo, la extripe de nuestros clásicos picarescos; esa gente maleante son de la misma casta española, de la auténtica, hampones, lazarrillos y escuderos.

Pues, esos tipos que desfilan por la escena en el teatro de Moliere, van disfrazados, y a poco que les dejen lanzarán ternos y requiebros en español.

Ya con el cambio de carácter, no retarán por punto de honor, pero siempre dejarán a la hidalgía y no depondrán nunca su acciénto gentil en lances de amor y pendencia, como ejemplo a un caballero.

A través de la obra de Gogol, esas almas que escarba la crítica, encontraré bajo la costra de la invención novelesca, en el fondo del doblado que burla y llora las vanidades humanas, un rancero del arte de nuestro Cervantes, la misma punta, un aliento de idéntico espíritu que palpamos en el libro mío, *Don Quijote* proyecta su sombra inmortal.

¿Qué es el teatro de Schiller, ese corazón

D. VICENTE SINISTERRA FONT

del comercio

Concejal del Excmo. Ayuntamiento de Valencia

FALLECIO AYER A LAS NUEVE Y MEDIA DE LA MAÑANA, A LOS 48 AÑOS DE EDAD

El Alcalde Presidente de la Excma. Corporación Municipal y su desconsolada viuda, hijos, hermanos, madre, hermanos políticos y demás parientes, participan tan sensible pérdida y ruegan asistan a la conducción del cadáver, que se verificará hoy, a las once, desde la casa mortuoria, calle de Escalante, 44, Cabañal, al Cementerio General de Valencia.

El duelo se despiden en el Ovalo del Grao.

No se reparten esquelas.

TABARRA

El arcadiario y el rey

Informes de buena ley que entero crédito tienen, afirman que ya no vienen ni el arcadiario ni el rey.

Este, por respeto al luto; aquél, por otras razones... Perdemos dos ocasiones de carifoso tributo!

Sobre todo, al arcadiario de conocer se le priva la simpatía tan viva que lo guarda el valenciano.

¡Con qué placer me imagino la entrada en la capital, el gesto altivo y triunfal de ese fraile filipino!

De todos nuestros encantos él ha de ser el mayor. ¡Si esperamos al pastor con palmas y hasta con cantos!

Los olorosos jazmines su camino alfombrarían. ¡Si ante él se levantarían corazonces y adonjuanes!

¡Qué irreductibles obstáculos va la empresa en este baile para quitar a ese fraile de la sección de *Espectáculos*?

Con igual fe que promulga el público su deseo cuando otro atroz pataleo pide ¡la pulga, la pulga!

¡para que se nos conceda ese placer singular, debemos todos gritar: —Nozaleña, Nozaleña!

Yo así mi impaciencia acallo y jugaré en buena ley. ¡Si se me comen el rey que me dejen el caballo!

Cleto.

Vicente Sinisterra

Otra sensibillísima baja en la mayoría republicana del Ayuntamiento. Otra pérdida irreparable para nuestro partido.

D. Vicente Sinisterra Font, amigo nuestro queridísimo, falleció ayer, víctima de una afección cardíaca que ya varias veces había puesto en peligro su existencia.

El finado fué el prototipo de la honradez. Dedicóse al comercio y era uno de los industriales más laboriosos, más acreditados y más queridos del poblado del Cabañal.

Esposo modelo y padre amantísimo, la idolatraba su familia, y por su sencillez, su modestia y su estabilidad, le profesaban cariño todos cuantos tuvieron ocasión de tratarle.

Como político, combatió en tiempos pasados contra las inmundidades del caciquismo que imperaba en el Cabañal, y figuró toda su vida en el partido republicano, siendo lo mismo en las filas de la Fisión que ahora en las de la Unión, uno de nuestros más ardientes correligionarios, siempre dispuesto a la lucha y al sacrificio, siempre disciplinado e incondicional.

Su modestia era tan sincera y tan extremada que rehuyó toda clase de cargos y representaciones; pero los republicanos del distrito del Puerto le querían y le consideraban de veras, y, contra su voluntad, le eligieron concejal, puesto en el que desde Enero de 1902 ha venido cumpliendo a satisfacción de sus electores y de su partido, con el celo y la lealtad que eran en él características, ganándose el afecto de todos sus compañeros de Comisariato.

En el actual bienio se le nombró teniente de alcalde, destinándosele al distrito del Puerto, donde se desvivía por atender todas las reclamaciones, corregir deficiencias, y realizar mejoras, dentro de la escasez de medios económicos del Ayuntamiento y de las especiales circunstancias que concurren en los poblados marítimos y que tanto dificultan las reformas en ellos.

La pérdida del Sr. Sinisterra es y será sentidísima. A nosotros nos ha impresionado dolorosamente. En nuestro partido ha producido verdadera pena.

Conforme a las ideas y las convicciones del finado, su entierro será civil.

Al triste acto de la conducción del cadáver que se ha de verificar esta mañana a las once desde la casa mortuoria al óvalo del Camino del Grao, se asociarán el Ayuntamiento, los republicanos y los amigos que el difunto tenía en todos los partidos políticos, asistiendo también los empleados, guardias y dependientes del Municipio y la Banda Municipal.

La Redacción de EL PUEBLO, al hacer presente el testimonio de un sentimiento pésame, a la afligida viuda y a toda la familia del inolvidable Sinisterra con quien tantos años hemos compartido penas y alegrías, les desea la resignación necesaria para sobrellevar golpe tan rudo, y renuncia a escribir fórmulas de consuelo que son inútiles ante un sentimiento tan justificado.

La junta del Círculo republicano del Cabañal "El Porvenir", profundamente pesame, a la pérdida del que fué socio entusiasta de dicho Círculo y correligionario leal y decidido celebró ayer sesión, haciendo constar en acta su sentimiento por la pérdida del que acaba de dejarnos y que dejará seguramente un hueco difícil de llenar en las filas de la hueste republicana del Cabañal.

Así mismo acordó a propuesta del presidente, nuestro querido amigo D. Arturo Brager rogar por nuestro conducto a todos los socios de "El Porvenir", acudan a la hora prefijada, once de la mañana, a la casa mortuoria, con objeto de rendir el último tributo al mejor de los amigos y al más consecuente de los correligionarios.

También D. Manuel Fornes, presidente de la Juventud Republicana del Cabañal nos ha remitido sentidísima carta de pésame por la muerte del correligionario querido, carta que muy a pesar nuestro dejamos de publicar por apremios de nuestro I.

En nombre del partido y de la familia del Sr. Sinisterra, agradecemos cuantas adhesiones de pésame hemos recibido con motivo de esta irreparable pérdida.

Mitin republicano en Denia

Hoy se ha celebrado en el Teatro Círculo el anunciado mitin de propaganda republicana. El público, que media hora antes de la apertura ya llenaba el local, recibió a los oradores con una atronadora salva de aplausos.

Ocupa la mesa presidencial el exdiputado a Cortes y consecuente correligionario D. Camilo Pérez Pastor.

Hace uso de la palabra en primer lugar el Sr. López de Gandía. Saluda a los republicanos de Denia en nombre de los de Gandía. Con energías frases acusa al caciquismo y a los clericales de ser la causa del atraso de España y dice que únicamente la revolución acabará con el imperio del actual régimen.

El Sr. Sanjuán, de Alicante, dijo: —"Sin la República la vida de España no puede prolongarse. Mientras el gobierno de Maura atreva las puertas a esa plaga negra que otra nación arroja de su seno por inútil, nuestros obreros, los que trabajan, los que producen tienen que emigrar a otros países en busca del sustento que en su patria no pueden encontrar. Aconseja a los obreros dianeses que acudan al partido republicano, pues de lo contrario no tendrán nunca puerto, ni pantano, ni nada que redunde en su bienestar.

El Sr. Payá, concejal del Ayuntamiento de Valencia, con su peculiar gracia, hizo un discurso irónico, evidenciando la nulidad de nuestro clero, que no pudo con sus bendiciones hacernos triunfar de una nación infiel. Dijo que prefiere al clero antiguo, aquél que abría las aguas del mar rojo, permitía a sus fieles vivir sin trabajar, y cuando tenían hambre, les traía el maná, una especie de *arrós á banda*. Puntó la situación de España, y dice que no es más que un montón de inmundicia, donde no pueden anidar más que las cucarachas, digan si no la multitud de escarabajos que se entra por la frontera.

El Sr. Vinaixa, concejal del Ayuntamiento de Valencia, recorrió su viaje a Roma junto con algunos campeones del librepensamiento, y dice que España es la que más necesita aperechirse para la lucha con el clericalismo. Refirió el cuento del grano de trigo japonés, y dijo que el mismo sucede con el partido republicano. Añadió que la España de la derrota es la España del gobierno y la España de los altos cargos.

El Sr. Sancho pronunció un enérgico discurso de tonos radicales, y enumeró los progresos de Valencia durante los últimos siete años. Abogó por la revolución.

El Sr. Barral, abogado de ese Colegio, dijo que Denia necesita el puerto y el pantano como base fundamental de su prosperidad y riqueza. Censuró duramente a los diputados que engañaron a los obreros que les dieron el acta.

Aconsejó a los dianeses que acudan al partido republicano, y desde allí trabajen para conseguir la pronta construcción de las referidas obras. Se ocupó de política general con tonos brillantísimos.

El Sr. Pastor hizo un atinado resumen y puso de relieve las artimañas de que persona influyente se vale para impedir la construcción del pantano.

Durante todo el acto los aplausos interrumplieron varias veces a los oradores. Asistieron representaciones de Ondara, Gandía, Jaldón, Setla y el presidente del comité de Oliva D. Blas Navarro.

El correspondiente.
Denia 6 de Noviembre de 1904.

Unión republicana

CIRCULO DE MARÇALENES.—A pesar del mal tiempo se verificó el domingo último la velada que este Casino tenía anunciada, asistiendo a ella bastante concurrencia; los señores amigos al baile tuvieron una buena noche y los amigos del canto se alegraron de oír la Jota y Pascual Villarroya, de Teruel. Para terminar, el notable cantador Evaristo, con la afinación que él sabe, entonó varias coplas alusivas al autor de "El Intruso", que fueron aplaudidísimas.

Se dispone que las reales órdenes de Guerra y Marina de 7 de Octubre de 1902 y la de Gobernación de 7 de Abril de 1903, se inserten en el "Boletín Oficial" de las provincias y se fijen en los parajes públicos y visibles por los alcaldes de los pueblos, a fin de que por todos pueda ser conocido que los que pretendan salir del reino sólo necesitan la cédula personal y los permisos de las autoridades militar y de marina que las leyes exigen.

Se dispone igualmente que los alcaldes anuncien que los documentos de identificación de las personas que necesitan los emigrantes, son absolutamente gratuitos; y para evitar en lo posible la ingerencia de los agentes, se prohíbe que se entreguen a éstos si no presentan poder notarial de los interesados.

Se encarga, además, que se publiquen en todos los pueblos las obligaciones y responsabilidades que establecen la ley y reglamento de reclutamiento vigentes.

Para que los incautos no se dejen engañar por falsas promesas y halagadoras esperanzas, los alcaldes cuidarán de hacer público con frecuencia las penalidades y engaños sufridos por los emigrantes, previniendo a los vecinos contra la insidiosa e interesada propaganda de los agentes.

Todas las autoridades ejercerán activa vigilancia en los pueblos para conocer los manejos de los agentes, no permitiéndoles su industria si no se hallan matriculados en la forma prescrita por el reglamento de la contribución industrial, sin perjuicio de ponerlos a disposición de los tribunales, si de su propaganda resultare fraude ó engaño ó cometieren cualquier otro hecho punible.

Asimismo se ejercerá activa vigilancia en los puertos de salida de vapores de pasaje y en los pueblos inmediatos, para evitar que los agentes puedan llevar a los emigrantes en lanchas con objeto de transbordarlos en alta mar, sin intervención de las autoridades, poniendo a todos a disposición de los tribunales, así como a los que pretendan embargar con documentos falsos y a los que los hayan facilitado.

Noticias

En el tren correo de ayer regresó de Madrid el diputado a Cortes por Sueca, nuestro querido amigo D. Adolfo Gil y Murte.

También se ha querido sacar efecto político contra los republicanos, de una proposición justificada de la Comisión de Banda Municipal, aprobada el lunes por la mayoría del Ayuntamiento.

El caso es el siguiente. Vacó la plaza de redoblante de la Banda. El director de la misma, como es costumbre siempre que esto sucede, eligió un profesor competente y lo propuso como interino hasta que pudieran celebrarse oposiciones. El Ayuntamiento lo admitió. Poco después, se anunciaron las oposiciones, presentándose dos aspirantes: el interino y otro.

La víspera del día de los ejercicios se le dijo al interino ante testigos que por enfermedad de D. Salvador Giner se habían aplazado las oposiciones, y él, creyéndolo así, no se presentó; pero las oposiciones se celebraron, acudió solo el otro aspirante y, se convino en adjudicarle el puesto.

Apenas enterado el interino, y antes de que la propuesta del Tribunal llegase al Ayuntamiento, es decir, antes de que el propuesto fuere nombrado y adquiriese derechos, presentó dicho interino una instancia, contándole lo que le había ocurrido, y pidiendo que el ejercicio se repitiese para que el Tribunal pudiera conocer las aptitudes de ambos y adjudicarse la plaza a quien mejor le pareciera.

Justo era esto, pero sin haciéndose cargo de esta justicia, la Comisión, para que nadie pudiese sospechar parcialidad a favor del interino si éste después resultaba el agraciado, y para no sentar precedente alguno de anulación de ejercicios, propuso al Ayuntamiento, y así

lo acordó esto, desatimar la instancia del in-

En este estado, supose oficialmente que el individuo propuesto por el Tribunal, era peon caminero y había sido dejado cesante por el Alcalde a consecuencia de faltas repetidas en el desempeño de su oficio.

Como no parecía lo que la persona que es despedida del servicio de una corporación municipal, sea admitida a los dos días en otro servicio por la corporación misma, la Comisión acordó entonces proponer al Ayuntamiento que se desestimase la propuesta hecha por el Tribunal a favor de dicho individuo para la plaza de redoblante de la Banda Municipal, y que se sacase de nuevo a oposición la expresada plaza.

En la sesión del lunes se discutió aquel dictamen, y para que no se pudiese creer que se trataba de echar un estigma de mala conducta sobre el expuesto caminero, aceptóse al fin la fórmula benévola propuesta por el edil Sr. Flores, según la cual, y en vista de haberse observado que la documentación presentada por dicho aspirante no estaba completa, se resolvía anular la propuesta hecha a favor del mismo, y sacar la plaza a nueva oposición, pudiendo aspirar a ella repitiendo sus ejercicios el mismo individuo si presenta la necesaria certificación de buena conducta.

Ni al profesor interino lo propusieron los republicanos, ni le conocían los republicanos, ni los republicanos han colocado a profesor alguno, ni han pedido favor para ningún músico. Y prueba concluyente é irrefutable de ello es el brillante resultado de la Banda Municipal, su organización elogiada por todos, el mérito de sus individuos y los éxitos que en el poco tiempo que lleva de vida ha conquistado, sancionados en su reciente viaje a Zaragoza.

Respecto a la plaza de redoblante, se anunciarán ahora nuevas oposiciones, acudirán a ellas todos los que se crean con aptitudes para ello, incluso el expuesto caminero, y la conseguirá el que más méritos demuestre. Y en ello no han de poder intervenir republicanos ni monárquicos, sino un tribunal compuesto por maestros de rectitud reconocida; el mismo tribunal que ha juzgado a todos los profesores de la Banda.

A qué, pues, buscar con incidias el escándalo en este asunto que no admite duda ni pelo? Por qué argüir malicias? Por qué acusar también de esto a los republicanos? En la misma sesión del lunes sostenían el Alcalde y los concejales monárquicos que debe ser anulada una subasta de trajes realizada con toda clase de requisitos, por el hecho de haber concurrido sólo un postor, lo cual hacía sospechar a los susceptibles monárquicos que pudo haber confabulación.

Con qué derecho, pues, los que tal sostienen y de tal modo piensan, pueden censurar que se anule la propuesta para profesor de la Banda Municipal de un individuo que por circunstancias casuales ó intencionadas concurrió solo a las oposiciones, y resulta además que fué despedido de otros servicios del Ayuntamiento?

¿Dónde está la lógica? Desengáñense los que buscan la manera de atacar siempre por sistema a los republicanos. También esta vez pierden el tiempo, porque la cuestión está clarísima, y no permitiremos que se embrole por quien tiene miedo de medir sus aptitudes de músico con otros músicos y quiere acogerse a la chiripa que le había deparado la plaza sin prueba verdadera.

La Banda Municipal no ha sido, ni es, ni será política, pese a quien pese. En otros tiempos, cuando imperaban mayorías monárquicas en el Ayuntamiento, se hicieron verdaderas barbaridades y atrocidades en materia de nombramientos. Ni escrúpulo ni robo tuvieron nunca. La lista sería interminable.

Hacen bien los monárquicos en acusar sin motivo a los concejales republicanos por el delito de haber sido y de ser éstos demasiado legalistas. Qué lecciones más hermosas están recibiendo nuestros correligionarios! Se quiere que escarmienten los republicanos y hagan lo que hicieron los ayuntamientos monárquicos, los que sólo se cuidaban de repartir credenciales y nombramientos y les importaba un pito de los intereses y las mejoras de Valencia?

Continúan en su campaña de defensa los viticultores, buena prueba de ello los siguientes telegramas: "Viver 7.—Reunidos los representantes de 24 pueblos del partido judicial de Viver, protestan energicamente d el reglamento de la ley de alcoholes, por considerarlo una ruina para la viticultura española. Además han acordado adherirse a la protesta que en igual sentido ha formulado el Sindicato Requeñense.—Evaristo Piquer.—Pérez.—Santolaria."

"Minglanilla 7.—El ayuntamiento y el Sindicato, en representación de todo el vecindario, se adhieren a la circular publicada por la Sociedad Agrícola Requeñense, protestando contra el reglamento de la ley de alcoholes, que ha paralizado la compra de nuestros vinos, produciendo la miseria espantosa que nos rodea.—La comisión."

Todos estos telegramas son de adhesión a la circular de la Sociedad Agrícola Requeñense, y persiguen por los medios pacíficos y respetuosos un mismo fin, que nosotros creemos no lograrán por ese camino. Hay que promover una verdadera revolución, un movimiento general de protesta tan grande, tan avasallador que llegue hasta las esferas oficiales y que obligue al gobierno a suspender la aplicación de la Ley de alcoholes.

En cuestiones como esta, tan gravísimas, que vienen a ser de vida ó muerte, no para una provincia sino para España, porque afecta a una fuente de riqueza nacional, no caben medias tintas ni paliativos, hay que luchar a la desesperada hasta sucumbir en la demanda y quedar reducidos a la última miseria ó vencer. Agrépanse los viticultores, establezcan esa unidad, ese tacto de codos que necesitan los ejércitos cuando entran en batalla y obliguen al gobierno a que les oiga y atienda, porque no vale llegar a la testarudez de un ministro que quiere llegar hasta el monopolio, hasta el traspaso del alcohol, comparado con lo que vale la vida de una sola comarca, y mucho menos si la medida afecta a la vida de casi todas las regiones españolas.

Para la Biblioteca popular de la "Casa del Pueblo". Nuestro particular amigo D. Miguel Males, dueño de la casa de compra y venta de libros y taller de litografía y encuadernaciones de la calle de la Saigra, núm. 17, nos ha dirigido atenta carta, en la que nos dice: "Con el fin de contribuir a la hermosa obra emprendida por la Corporación municipal para la adquisición de libros destinados a la Biblioteca de la "Casa del Pueblo", persiguiendo que la clase obrera se eduque como único medio

que puede redimir y salvar a nuestra desgraciada España, tengo el gusto de poner a disposición de los comisionados nombrados al efecto y en concepto de donación las obras siguientes: "Obras completas", de Victor Hugo, 6 tomos folio; "Historia de España", de Caballero, 6 tomos, folio; "Historia de la Revolución Francesa", de Blanc, 3 tomos 4.º mayor.

Si alguna de las obras mencionadas las tuviese ya la Biblioteca le cambiaré por otra. Es muy de agradecer el ofrecimiento del señor Males, que trasladamos a la Comisión municipal correspondiente. Y esperamos que esa conducta ha de tener imitadores. La Biblioteca Popular será pronto un hecho.

Mariano Pardo, sastre-tallor, Trós-Alt, 51 (junto al horno). Confección de trajes. Precios económicos.

En Utiel ha muerto un hombre honrado, un ciudadano modelo y un republicano entusiasta y consecuente: Felipe Martiñes. A los dieciséis años ingresó en el partido federal, conquistándose pronto la confianza de los correligionarios, que le nombraron presidente en distintas ocasiones. Sincero y convencido, jamás faltó a sus compromisos políticos, siendo actualmente uno de los más decididos propagandistas de la Unión Republicana.

Murió anteayer a la edad de 42 años. La conducción del cadáver fué una verdadera manifestación de duelo, en la que figuraban todas las clases sociales, y en particular el partido republicano. El féretro iba cubierto por la bandera tricolor. La pérdida del amigo Martiñes es importante para nuestro partido en Utiel, y nosotros, al consignarlo, enviamos a la apreciable familia del entusiasta Felipe el más sentido pésame.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA está indicada para los catarros de la vejiga.

Después de probar todos los engañosos remedios que se anuncian, cuando más se agradece la eficacia radical del Digestivo Mojarrieta, cuya superioridad está universalmente confirmada. Curaciones desesperadas en personas bien conocidas que lo tomaron durante tres meses, son las que lo han hecho glorioso, pero un solo estuche produce mejor efecto que una docena de frascos de cualquier otro remedio; porque además de ser el único verdadero curativo radical del estómago y del intestino, sin engorrosa acción calmante, es digestivo y purificador de los alimentos.

Se debe exigir que cada hostia tenga grabado el nombre Digestivo Mojarrieta. Depósito general, en la farmacia de los señores Igual Contat y C.ª, plaza del Mercado, 72, Valencia, y en las principales droguerías de Europa y América. El mejor antipalúdico conocido es el ESANOFELE.

En la Glorieta se hallaba anteayer a primera hora de la tarde una ama de cría que llevaba en brazos a un niño de pocos meses, hijo de una distinguida familia de esta capital, cuando de pronto se acercaron a aquella dos muchachos, uno de los cuales cogió una edentada de oro con medallitas que llevaba el pequeño, y dando un fuerte tirón de la alhaja, que produjo a la criaturita varias escoriaciones en el cuello, se apoderó del collar, dándose a la fuga.

Un caballero que pasaba en aquel instante por el mencionado paso detuvo a un muchacho de quince años que, según declaración de uno de los testigos del suceso, acompañaba al autor del robo. Varios estuches de dibujo a La Constructora Valenciana, para premios de los alumnos de sus escuelas. Un reloj de bolsillo a la Asociación de Católicos, como premio al alumno que merezca en sus exámenes.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa. Noticioso el Gobernador de que algunos grupos de obreros somбрeros recorrían ayer los talleres en que se trabajaba, dispuso que la policía vigilase para evitar coacciones. No hubo alteración alguna, si se exceptúa un ligero alboroto frente a la fábrica del señor Testón.

Mañana se reunirán las comisiones de la Junta de Obras del Puerto para preparar los asuntos que la junta en pleno ha de tratar en la sesión convocada para el día 14. Gramófonos-Cuesta. A partir desde hoy el primer tranvía de la red interior de la Compañía General saldrá a las 7:30; el último, desde la plaza de Tetuán, a las 8:42, y de la plaza de Rufa, a las 8:34.

En la línea del Grao saldrá el primero a la hora acostumbrada y el último del apeadero del puente del Real a las 8:30 y del Grao para Valencia a las 9. Como ya anunciamos, esta noche a las nueve se celebrará en el Casino de la calle de Libros 2, la velada en memoria del infortunado joven José Berenguer que ha organizado la Juventud Republicana de Valencia. Tomarán parte los jóvenes Pelejero, Solves, Ferris, "Germinal", y el presidente de la Juventud, Pallás, en representación del Casino de la Misericordia, el maestro Ortega y nuestros compañeros los señores Manaut (D. José) y Serrano Clavero.

El acto será una prueba más de las simpatías de que gozaba el joven Berenguer. Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANOFELE. Esta noche se celebra en el teatro de la Princesa la función en honor del infortunado artista D. Pedro Delgado. Se representará el hermoso drama "Traidor, inconfeso y mártir". El orfeón "El Micalet" cantará selectas composiciones, y después, ante el busto del artista muerto, la compañía leerá sentidas poesías de autores valencianos. Una brillante banda de música amenizará los entreactos. No caben ya más atractivos.

El sábado, de nueve a doce, se celebrará baile de Sociedad en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia. Los socios presentarán el recibo del present

que ejecutará selectas composiciones musicales. A los individuos que asistan a dicha velada se les regalará el programa general y municipal, y a las señoras bonitos y caprichosos bouquets.

Una vecina de la calle de Pelayo, muy conocida en aquella barriada por su vida licenciosa y por los frecuentes escándalos que promueve, insultó anoche a varios convecinos suyos que conversaban tranquilamente a la puerta de la casa de uno de ellos, sin que los insultados hubieran dado motivo para ello. Del hecho se dió cuenta al Juzgado, que seguramente impondrá un severo correctivo a la individuo en cuestión, de la que está ya harto el pacífico vecindario de la calle de Pelayo.

¿Tenéis cariño a vuestra salud? Tomad el FERRO-QUINA-BISLERI.

Para tratar acerca de varios expedientes administrativos que ha de resolver la Comisión provincial, celebraron ayer una conferencia el Gobernador y el presidente de la Diputación. Ayer se comenzó en Hacienda a entregar valores de todas clases, del actual trimestre, a la Compañía Arrendataria de las Contribuciones. El sábado próximo se abrirá el cobro en la capital.

En el Hospital falleció ayer mañana el rico comerciante de Novelda D. Manuel Pastor, que hallándose en la estación del Norte fué víctima de un ataque de apoplejía. La comisión de Guardia municipal reunióse ayer mañana bajo la presidencia del Alcalde, tratando sobre la revisión de los expedientes de los guardias con arreglo a lo solicitado por el concejal Sr. Ori en la última sesión, y acordando pedir al gremio de sastres que designe una ponencia para que emita informe sobre la recepción de los uniformes de verano confeccionados por contrata, y adquirir 400 metros de paño burdo para hacer capotes de noche.

Ayer mañana reunióse la comisión municipal de Hacienda con asistencia de los representantes de la Liga de Propietarios señores Guisjarro, Cortina y Paris, para tratar del arbitrio sobre el alcantarillado. Los citados comisionados sostuvieron la conveniencia de que la cobranza se haga con arreglo a las bases aprobadas por el reparto que ha de regir en 1905. La discusión fué de tonos conciliadores, acordándose estudiar la manera de complacer a la Liga de Propietarios en esta petición, consultando para ello con el Gobernador civil.

¿Queréis curar las fiebres palúdicas? Usad el ESANOFELE. Hoy a las nueve de la noche, en el Centro de Estudios Sociales, Surrans, 13, se leerán artículos inéditos de la gran escritora revolucionaria Mlle. Serevine. Esta tarde, de tres a seis; viernes, sábado y lunes, de once a una y de cinco a siete de la tarde, y domingo, de nueve a doce de la mañana, en la Habitación respectiva se abonará a los maestros de este partido judicial la mensualidad de Octubre próximo pasado y el segundo semestre de material de escuelas nocturnas; debiendo advertir que para el percibo de éste último emolumento, será condición indispensable la presentación del correspondiente recibo extendido y debidamente reintegrado.

Ayer regaló el Gobernador: Un precioso etager de acero y bronce, al presidente de la Asociación Protectora de los Niños, para la tómbola que anualmente instala. Varios estuches de dibujo a La Constructora Valenciana, para premios de los alumnos de sus escuelas. Un reloj de bolsillo a la Asociación de Católicos, como premio al alumno que merezca en sus exámenes.

El agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA es refrescante, digestiva y gasosa. Noticioso el Gobernador de que algunos grupos de obreros somбрeros recorrían ayer los talleres en que se trabajaba, dispuso que la policía vigilase para evitar coacciones. No hubo alteración alguna, si se exceptúa un ligero alboroto frente a la fábrica del señor Testón.

Mañana se reunirán las comisiones de la Junta de Obras del Puerto para preparar los asuntos que la junta en pleno ha de tratar en la sesión convocada para el día 14. Gramófonos-Cuesta. A partir desde hoy el primer tranvía de la red interior de la Compañía General saldrá a las 7:30; el último, desde la plaza de Tetuán, a las 8:42, y de la plaza de Rufa, a las 8:34.

En la línea del Grao saldrá el primero a la hora acostumbrada y el último del apeadero del puente del Real a las 8:30 y del Grao para Valencia a las 9. Como ya anunciamos, esta noche a las nueve se celebrará en el Casino de la calle de Libros 2, la velada en memoria del infortunado joven José Berenguer que ha organizado la Juventud Republicana de Valencia. Tomarán parte los jóvenes Pelejero, Solves, Ferris, "Germinal", y el presidente de la Juventud, Pallás, en representación del Casino de la Misericordia, el maestro Ortega y nuestros compañeros los señores Manaut (D. José) y Serrano Clavero.

El acto será una prueba más de las simpatías de que gozaba el joven Berenguer. Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANOFELE. Esta noche se celebra en el teatro de la Princesa la función en honor del infortunado artista D. Pedro Delgado. Se representará el hermoso drama "Traidor, inconfeso y mártir". El orfeón "El Micalet" cantará selectas composiciones, y después, ante el busto del artista muerto, la compañía leerá sentidas poesías de autores valencianos. Una brillante banda de música amenizará los entreactos. No caben ya más atractivos.

El sábado, de nueve a doce, se celebrará baile de Sociedad en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia. Los socios presentarán el recibo del present

to mes, sin cuyo requisito no se les permitirá la entrada en el salón. Mañana a las nueve en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia dará la conferencia el concejal obrero D. Joaquín García Rives, en la que desarrollará el tema "La religión y el problema social" que debía celebrarse hoy y que por rendir homenaje a la memoria del infortunado Berenguer se ha suspendido esta noche.

Esta conferencia ha despertado gran interés entre la clase proletaria, por lo que el citado Casino se verá sumamente concurrido. Los taquígrafos Sres. Muñoz y Coronas tomarán las notas taquígráficas para el folleto que la junta de este Casino se propone publicar. La junta del Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia está organizando para el próximo domingo una amena velada, en la que distinguidas señoritas lucirán sus salas artísticas.

En la citada velada harán uso de la palabra varios oradores, y los poetas Sres. Bueno y Busco Lloris leerán hermosas poesías y el orfeón de Unión cantará las mejores piezas de su vasto repertorio. El FERRO-QUINA BISLERI devuelve las fuerzas a los convalecientes.

Como resultado de la instancia que el Sindicato de fabricantes de alcoholes vino de esta provincia promovió al inspector general de la región con fecha 6 del actual, interesando se concediera un nuevo plazo para cumplir con ciertos requisitos que determina el reglamento para poder elaborar y cuyo plazo expiraba el día 13 del actual, dicha Inspección, accediendo a los deseos de los interesados, ha dado una nueva prórroga que comprende hasta el 30 del corriente mes, y se pone en conocimiento de los fabricantes al mismo tiempo que servirá de satisfacción a los que velan por los intereses del Sindicato.

Mañana, a las once, se reunirá la Comisión provincial para aprobar definitivamente el presupuesto para 1905. El Gobernador ha pasado una circular a los dueños de las casas de préstamos recordándoles que deben atenderse en un todo a lo que preceptúa la ley del Descanso dominical.

Desde 1.º del actual en que firmó el presidente de la Diputación todos los libramientos de las obligaciones de la misma, tanto forzosas como diferibles, se han abonado por estos conceptos 104.572'21 pesetas. Ayer firmó el presidente de la Diputación un libramiento de 2.000 pesetas a favor del Patronato de la sociedad constructora de casas para obreros, y otro de 1.000 para el batallón de Veteranos de la Libertad.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa NOCERA-UMBRA se combate la obesidad. SALON CUESTA Aparatos fotografía. En la última sesión ordinaria verificada por la Cámara de Comercio, y entre otros asuntos de interés secundario, quedó designada una comisión que examine, clasifique y seleccione por orden de méritos los expedientes presentados al concurso de nuevo cargo de oficial letrado que la directiva en pleno ha de proveer; designar a los Sres. Montesiños y Concejales vocales de las juntas administrativas en los delitos de contrabando y defraudación, según la ley de 3 de Septiembre último; que la comisión respectiva gestione la adquisición de local para establecer un depósito de comercio de alcoholes con arreglo al art. 180 del reglamento, cuya autorización le ha sido concedida a esta Cámara; proseguir las negociaciones con la casa Ibarra y compañía, de Sevilla, y las autoridades de Marina de Málaga al objeto de subsanar los inconvenientes que aquella casa armadora opone para que su flota de vapores transporten alcohol desde nuestro puerto a los del Norte y Andalucía; telegrama del ministro de Hacienda sobre talonarios vendis en poder de especuladores de alcohol; acceder y cooperar decididamente a la importantísima mejora sobre rebaja de la tarifa consular, por iniciativa de la Cámara de Buenos-Aires; que pasen a informe de las secciones respectivas la solicitud de la Cámara de Tarragona sobre importación de vinos a Inglaterra; otra de los fabricantes de alcohol vino de la provincia de Barcelona acerca de la interpretación del artículo 10 del nuevo reglamento en lo relativo a piquetas (hollejo extraído de la cuba); que se publiquen en el Boletín de la Cámara una real orden, fecha 14 de Abril último, comunicada a la casa Ivens como agentes de la Compañía Transatlántica en Valencia referente a la rebaja del 30 por 100 a determinados artículos de exportación.

Además, el presidente Sr. Castro dió cuenta del resultado y fines prácticos de la Asamblea de las Cámaras de Barcelona y las atenciones y deferencias tributadas a los representantes de Valencia, que fueron designados por una vicepresidencia y una secretaría al constituirse la mesa, y especialmente por el acuerdo de que la próxima Asamblea se verifique en nuestra ciudad el mes de Noviembre del año próximo, determinando como cuestionario prioritario un proyecto de bases para la reforma del Código de Comercio, que formulará y presentará esta Cámara, cuya discusión deberá constituir el asunto preferente de la futura Asamblea.

Las conclusiones y los acuerdos adoptados en la última de Barcelona son del dominio público y los insertará el "Boletín" de la Cámara de Comercio. Gramófonos-Cuesta. En el favorecido triángulo de Pelayo se jugará hoy jueves día de moda un gran partido de pelota a 50 tantos, a acelerar por encima queda en el que tomarán parte los aficionados pelotaris Ramon, Nel y Rsta, (ojos) contra Churruat, Chiquet de Simat y Mari, (azules). A tan gran partido los precios serán los de costumbre.

Para hules, impermeables para cama, algodones para medias negro indestructible y colores sólidos, puntillas y bordados, artículos de funeraria, casa de los Sres. Descaizo y Villera, Llop, 8 y 10. Precio fijo. Globos. Bonito regalo que hace "El Aguila" a los niños de los compradores que visiten sus almacenes hoy jueves por la tarde.

Movimiento obrero CONVOCATORIA

"La Unión", Sociedad de trabajadores agrícolas de Chiva, y de del mismo nombre de Godolleta, tienen el gusto de convocar a todas las sociedades agrícolas de la provincia a una reunión que se verificará en el local de la primera, calle del Puente Nuevo, el próximo domingo a las dos de la tarde para tratar asuntos de verdadero interés y de la conveniencia de la coalición de todas las mencionadas sociedades.

Se ruega encarecidamente la asistencia del mayor número de representantes y se advierte a éstos que han de presentar la debida autorización de la sociedad por ellos representada.—El presidente, Jnan Higón Saua.—El secretario, Vicente Martí Bisy. SOCIEDAD OBRERA DE ZAPADORES BOMBEROS DE VALENCIA.—Se convoca a junta general extraordinaria para esta noche a las ocho, en un casa acocil, calle Pinzón, número 4, para tratar asuntos de interés.—El secretario, V. Aguilar.

EBANISTAS Y OBREROS SIMILARES.—La directiva ha publicado una hoja, que no podemos reproducir íntegra por falta de espacio. Es una energética llamada a todos los obreros para estudiar y resolver unidos el problema de la subsistencia y del trabajo. Y termina dicha alocución con este párrafo: "Y para esto, para unirnos, para formar inquebrantable valla a tanta anomalia y convencionalismos vallas, para estudiar con calma, serenidad de ánimo y altura de miras la forma y manera de poner remedio a tanto mal, es para lo que os convocamos a todos los obreros, estén o no asociados y que pertenecéis a los diferentes ramos de la ebanistería, a una reunión que se celebrará esta noche a las ocho en la Casa del Pueblo, En Sendra, 2. Os esperamos, obreros ebanistas."

CERRAJEROS.—Se convoca a junta general extraordinaria para esta noche, a las siete, para tratar asuntos de la Metalurgia y de una huelga. Siendo asuntos de gran interés, con el número de socios que acudieran valdaderos todos los acuerdos que se tomen.—La directiva. A LOS OBREROS CONSTRUCTORES DE GUITARRAS.—Compañeros: Se os convoca para el domingo a las diez de la mañana a una asamblea que se celebrará en el Centro de Obreros en General, Calabazas, 39, para entrar en un asunto que os interesa y os podía beneficiar moral y materialmente. Confiamos en que no faltaréis, dando así un mentis a los que dudan de vuestra solidaridad.—La comisión.

ACADEMIA JURÍDICO-ESCOLAR. Con asistencia de selecto público comenzó anteayer a las seis y media de la tarde, bajo la presidencia del catedrático D. Luis Gestoso, la discusión del tema "concepto, objeto y fin de la guerra; causas de la justificación", presentado y mantenido por el digno presidente de la Academia Jurídico-escolar y estudioso alumno de esta Facultad de Derecho D. Augusto Vidal y Ribera. Comenzó el disertante su trabajo recomendándose a la benevolencia del público. Afirmó que la guerra es una aberración de la naturaleza humana y condolióse de las erróneas teorías sustentadas por los apologistas de la misma De Maistre, Proudhon y otros. Hizo exposición de las modernas teorías contrarias a la guerra, expuestas por ilustres escritores, y presentó ejemplos de las grandísimas injusticias cometidas en la misma, entre los que citó el destroz de Polonia, la guerra del Transvaal, y la usurpación de nuestras Colonias. Estudió la guerra en su triple aspecto, económico, político y social, deduciendo del mismo sus grandísimos inconvenientes. No admitió como causa de justificación de la guerra, ninguna, y únicamente estimó atendidas en la misma, y terminó el distinguido conferenciante alentando a los compañeros para realizar propaganda en contra de la injusticia que las guerras suponen y señalando la importancia de las sociedades con este fin constituidas. Al terminar su brillante trabajo el aprovechado alumno de esta Facultad de Derecho, fué aplaudido y felicitado calorosamente por la escogida concurrencia que llenaba el salón de actos del Ateneo. Para la próxima conferencia, que se celebrará el próximo sábado, han pedido la palabra varios y distinguidos académicos.

Teatros Principal: Las dos representaciones de "Aida", dadas anteañoche y anoche, satisficieron en conjunto al público, como no podía menos de suceder, si se tiene en cuenta lo que cuesta de poner y de interpretar esa ópera de Verdi, en un teatro como el Principal, y la economía de precios de la temporada. La Santoliva ha cumplido como buena, demostrando su excelente temperamento artístico. A la Bordabio le está un tanto grande el mavec de este teatro; pero dispensándole que se trague unas cuantas notas agudas, ha pasado. Saludas no conoce aún la obra. Sin embargo se ha defendido bien y ha tenido momentos felices, en que encuentra ocasión de lucir su voz. Amoros encuentra un brioso intérprete en Bellgamba, que se hace aplaudir en el acto tercero. Y Vidal es el notable Sacerdote de siempre, dando autoridad y relieve a su papel. La orquesta ha realizado una notable labor, y ha hecho muy bien el público llamando a escena al maestro Petri con los principales artistas.

El tenor Saludas debe tener presente que en el canto ha de haber lógica, como en la conversación hablada, y por lo tanto está mal y es un efecto de pésimo gusto que una misma frase se ataque fortísima una nota ó una palabra y se diga pianísimo la siguiente. Esto hace el joven tenor al final del día del tercer acto, y le conviene desahogar este mismo recurso. Por lo demás, es indudable que Saludas, mediante suido estudio, tiene brillante porvenir.

Princesa. Mañana por la noche se estrenará "La zagalá", producción de los hermanos Quintero que, según la prensa de Madrid, ha obtenido allí muy buen éxito. Ruzafa: Mañana se estrenará en este teatro el siguiente lirico "Gloria pura", original de los señores Granés, Paso y Cruzet, música de los Maestros Calleja y Lleó.

Gramófonos-Cuesta

A partir desde hoy el primer tranvía de la red interior de la Compañía General saldrá a las 7:30; el último, desde la plaza de Tetuán, a las 8:42, y de la plaza de Rufa, a las 8:34. En la línea del Grao saldrá el primero a la hora acostumbrada y el último del apeadero del puente del Real a las 8:30 y del Grao para Valencia a las 9. Como ya anunciamos, esta noche a las nueve se celebrará en el Casino de la calle de Libros 2, la velada en memoria del infortunado joven José Berenguer que ha organizado la Juventud Republicana de Valencia. Tomarán parte los jóvenes Pelejero, Solves, Ferris, "Germinal", y el presidente de la Juventud, Pallás, en representación del Casino de la Misericordia, el maestro Ortega y nuestros compañeros los señores Manaut (D. José) y Serrano Clavero.

El acto será una prueba más de las simpatías de que gozaba el joven Berenguer. Más de mil médicos españoles han certificado las excelencias del antipalúdico ESANOFELE. Esta noche se celebra en el teatro de la Princesa la función en honor del infortunado artista D. Pedro Delgado. Se representará el hermoso drama "Traidor, inconfeso y mártir". El orfeón "El Micalet" cantará selectas composiciones, y después, ante el busto del artista muerto, la compañía leerá sentidas poesías de autores valencianos. Una brillante banda de música amenizará los entreactos. No caben ya más atractivos.

El sábado, de nueve a doce, se celebrará baile de Sociedad en el Casino de Unión Republicana del distrito de la Misericordia. Los socios presentarán el recibo del present

Gramófonos-Cuesta

En el favorecido triángulo de Pelayo se jugará hoy jueves día de moda un gran partido de pelota a 50 tantos, a acelerar por encima queda en el que tomarán parte los aficionados pelotaris Ramon, Nel y Rsta, (ojos) contra Churruat, Chiquet de Simat y Mari, (azules). A tan gran partido los precios serán los de costumbre.

Para hules, impermeables para cama, algodones para medias negro indestructible y colores sólidos, puntillas y bordados, artículos de funeraria, casa de los Sres. Descaizo y Villera, Llop, 8 y 10. Precio fijo. Globos. Bonito regalo que hace "El Aguila" a los niños de los compradores que visiten sus almacenes hoy jueves por la tarde.

Gramófonos-Cuesta

En el favorecido triángulo de Pelayo se jugará hoy jueves día de moda un gran partido de pelota a 50 tantos, a acelerar por encima queda en el que tomarán parte los aficionados pelotaris Ramon, Nel y Rsta, (ojos) contra Churruat, Chiquet de Simat y Mari, (azules). A tan gran partido los precios serán los de costumbre.

Para hules, impermeables para cama, algodones para medias negro indestructible y colores sólidos, puntillas y bordados, artículos de funeraria, casa de los Sres. Descaizo y Villera, Llop, 8 y 10. Precio fijo. Globos. Bonito regalo que hace "El Aguila" a los niños de los compradores que visiten sus almacenes hoy jueves por la tarde.

Gramófonos-Cuesta

En el favorecido triángulo de Pelayo se jugará hoy jueves día de moda un gran partido de pelota a 50 tantos, a acelerar por encima queda en el que tomarán parte los aficionados pelotaris Ramon, Nel y Rsta, (ojos) contra Churruat, Chiquet de Simat y Mari, (azules). A tan gran partido los precios serán los de costumbre.

Teatros

Principal: Las dos representaciones de "Aida", dadas anteañoche y anoche, satisficieron en conjunto al público, como no podía menos de suceder, si se tiene en cuenta lo que cuesta de poner y de interpretar esa ópera de Verdi, en un teatro como el Principal, y la economía de precios de la temporada. La Santoliva ha cumplido como buena, demostrando su excelente temperamento artístico. A la Bordabio le está un tanto grande el mavec de este teatro; pero dispensándole que se trague unas cuantas notas agudas, ha pasado. Saludas no conoce aún la obra. Sin embargo se ha defendido bien y ha tenido momentos felices, en que encuentra ocasión de lucir su voz. Amoros encuentra un brioso intérprete en Bellgamba, que se hace aplaudir en el acto tercero. Y Vidal es el notable Sacerdote de siempre, dando autoridad y relieve a su papel. La orquesta ha realizado una notable labor, y ha hecho muy bien el público llamando a escena al maestro Petri con los principales artistas.

El tenor Saludas debe tener presente que en el canto ha de haber lógica, como en la conversación hablada, y por lo tanto está mal y es un efecto de pésimo gusto que una misma frase se ataque fortísima una nota ó una palabra y se diga pianísimo la siguiente. Esto hace el joven tenor al final del día del tercer acto, y le conviene desahogar este mismo recurso. Por lo demás, es indudable que Saludas, mediante suido estudio, tiene brillante porvenir.

Princesa. Mañana por la noche se estrenará "La zagalá", producción de los hermanos Quintero que, según la prensa de Madrid, ha obtenido allí muy buen éxito. Ruzafa: Mañana se estrenará en este teatro el siguiente lirico "Gloria pura", original de los señores Granés, Paso y Cruzet, música de los Maestros Calleja y Lleó.

El tenor Saludas debe tener presente que en el canto ha de haber lógica, como en la conversación hablada, y por lo tanto está mal y es un efecto de pésimo gusto que una misma frase se ataque fortísima una nota ó una palabra y se diga pianísimo la siguiente. Esto hace el joven tenor al final del día del tercer acto, y le conviene desahogar este mismo recurso. Por lo demás, es indudable que Saludas, mediante suido estudio, tiene brillante porvenir.

Princesa. Mañana por la noche se estrenará "La zagalá", producción de los hermanos Quintero que, según la prensa de Madrid, ha obtenido allí muy buen éxito. Ruzafa: Mañana se estrenará en este teatro el siguiente lirico "Gloria pura", original de los señores Granés, Paso y Cruzet, música de los Maestros Calleja y Lleó.

GUANO SAN GOBAIN

Olate superior.—Calidad garantizada
Superfosfatos de San Gobain
PRIMERAS MATERIAS PARA ABONOS

Fórmulas racionales y reconocida eficacia para todos los suelos y cultivos.
Agente general en España: D. CESAR SANTOMA, ingeniero químico y catedrático de Química.

SEMAFORO DE VALENCIA

Buques entrados:
Vapores: Prósper, de Málaga, en lastre; So-
lla, de Londres y escalas, con cargo general;
Winfred, de Liverpool y escalas, con idem;
Chesapide, de Cato y escalas, con fosfatos; Vi-
cente Sanz, de Barcelona, cargo general; land
Flor de Mayo, de Port Vendres, con madera;
land Pepito, de San Fernando y escalas, con
caña; el vapor Venodotian, de Nápoles y esca-
las con tránsito.

Quedaron despachados los siguientes bu-
ques: vapores Balbos, para Hamburgo y esca-
las, Srent Laiglo, para Marsella y escalas, con
cargo general; Chesapide, para Londres y esca-
las, con tránsito y fruta; Winifred, para Barce-
lona y escalas, con tránsito; Canalejas, para
Barcelona, con cargo general; Vicente Sanz, pa-
ra Gullera, con tránsito; Sappire, para Liver-
pool y escalas, con fruta; Prosper, para Lon-
dres, con idem; Solis, para Barcelona, con trá-
nsito, y Venodotian, para Liverpool y escalas,
con tránsito y fruta.

Durante todo el día hubo vapores fruteros a
la vista del puerto, tomando órdenes de los con-
signatarios y siguiendo su ruta.

Tribunales

En la sección primera de lo criminal vióse
ayer mañana una causa contra el vecino de Car-
let Miguel Navarro Bosch, acusado de hurto.
Estuvo encargado de la defensa el letrado
D. Faustino Valentín.

Ante la sección segunda compareció Ansel-
mo Navarro, en una querrela por injurias, sien-
do defendido por nuestro correligionario don
Juan Barral.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—A las 8:30.—Carmen.
TEATRO DE LA PRINCESA.—A las 8:30.—Traidor,
Inconfeso y mártir.—Orfeón "El Micalet".—Lectura
de poesías.
TEATRO RUZAFÁ.—A las 8:45.—El pobre Valbuena.
Carceleras.—El rey del valor.
TEATRO APOLÓ.—A las 8:30.—Tierra baja.—El sue-
ño dorado.
MARIÑA (Cabañal).—La reina mori.—Los pícaros ce-
los (teatro).—La tonta de capriote.—A las 8:30.
SALÓN NOVEDADES.—Cuadros de cinematógrafo,
entre ellos "Un drama en el aire".—Sra. Adelta Lullá.
Siga. Capelli.—Sra. Pastora Imperio.—A las 7.

Avisos de corporaciones

QUEMIO DE JALMERA Y ALBARDERA.—Hecha la
clasificación de manifiesto en casa del síndico don
Vicente Segarra, calle de San Vicente, esquina a la calle de
Troya.—Los días 10, 11 y 12 del corriente Noviembre y el
13, a las ocho de la mañana, se celebrará la junta de agravi-
os.
QUEMIO DE COMESTIBLES.—Efectuada la clasifi-
cación para el próximo año, estará de manifiesto el señala-
miento de cuotas en el domicilio del síndico, Pelayo, 25,
hasta el sábado 12 del actual, a las 15, que se celebrará la
junta de agravios en el sindicato gremial, Pellicers, 1.—
El síndico, Esteban Marín.
QUEMIO DE CORDELES Y SOGAS DE ESPARTO.—
Hecha la clasificación de cuotas, quedan de manifiesto en
la calle de la Carda, 1, hasta el día 11 de los corrientes, y el
mismo día, a las siete, se celebrará la junta de agravios,
en la calle de Sagunto, 43.—El síndico, José Peris.
CONVOCATORIA.—Practicada la clasificación del
quemo de abacería, estará de manifiesto en casa del síndico
Gracia, 65.—La junta de agravios se celebrará el día 10
del corriente, a las 15, en la casa social, Pellicers, 1, segun-
do.—El síndico, Carlos Mir.
CONVOCATORIA.—Practicada la clasificación del
quemo de aceites y vinagre, estará de manifiesto en la casa
social, Pellicers, 1, segundo.—En la misma, se celebrará la
junta de agravios, el día 11, a las 15 horas.—El síndico,
Pascual Boigues.

AVISO

Por acuerdo del gremio de vendedores de Valencia, se rue-
ga a los señores ahorradores que se hallan atados en el pago,
por todo el tiempo de este año, cuando liquidados en
veterales, y de no corresponder a este ruego, se les supri-
me el servicio a los primeros de Enero de 1905.
Nota. Desde el 1 de Enero de 1905 en adelante, las
cuentas se liquidarán semanalmente.

Lotería núm. 1

En esta administración, calle de la Purísima, frente al
Asilo, hay gran número de billetes de Navidad, para su
venta.
Se regulan talonarios a los compradores y se facilitan
los números que se deseen jugar, siempre que la Dirección
los tenga libres.

E. Brotons Bonet

CIRUJANO—DENTISTA
Operaciones sin dolor, dientes artificiales
Plaza Emilio Castelar, 19 (antes S. Francisco)

ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS

Consulta por el
Dr. J. Aguilar Jordán

Reconocimiento de nodrizas.—Análisis de leches.—
Todos los días de 9 a 11 y de 5 a 7.
Plaza del Picadero, 4



Petacar, de F. Rati

Purgaciones

Flujos blancos, gota
militar, irritaciones, etc.
en general todas las
enfermedades del apa-
rato urinario en el hombre y en la mujer, se curan en muy
poco tiempo, por crónicas y rebeldes que sean, por medio
de la inyección antiséptica VALENTIN PALACIOS. De
venta en todas las buenas farmacias. En Valencia: Farma-
cia de D. Angel Rives, Mercado, 40; Sres. Igual, Contad y
Compañía, droguería de La Luna

Por telégrafo y teléfono

La "Gaceta"

Publica una real orden disponiendo que los
médicos habilitados de baños presenten en el
ministerio, en el plazo de un mes, los documen-
tos justificados de su edad y condiciones facul-
tativas.
Asimismo inserta una real orden anunciando
oposiciones para cubrir tres plazas vacantes
de taquígrafos del Congreso.
Las solicitudes se recibirán en dicha Cáma-
ra hasta el 22 del corriente.

Un estreno

El próximo viernes se verificará en el teatro
de la Zarzuela el estreno de la obra de los se-
ñores Thous y Cerdá, música del maestro Se-
rrano, "La casita blanca".

Revuelo político

En los pasillos del Congreso ha habido esta
tarde algún revuelo.
Se ha notado al comenzar la discusión del
proyecto de saneamiento de la moneda.
Los liberales decían que no querían prestar-
se a la inteligencia del Sr. Villaverde con el
gobierno.

Al efecto han renunciado a los tres turnos
en el debate que debían consumir los señores
Alvarado, Riu y Urzáiz, dejando que se las en-
tendan directamente los Sres. Maura y Villa-
verde.

Como consecuencia de esta actitud se ha
hablado de modificaciones ministeriales.
Ha habido quien ha dicho que el Sr. Osma
saldría del Gabinete, ocupando la cartera de
Hacienda el Sr. Rodríguez San Pedro, la de Es-
tado el Sr. Allende Salazar y entrando en Agrí-
cultura un exministro.

Congreso

Se abre la sesión a las 3:45.
Preside el Sr. Romero Robledo.
El Sr. Jorro Miranda interviene en el deba-
te sobre los sucesos de Javea.
Define la situación política de aquella co-
marca.

Niega que impere en ella el caciquismo.
Asegura que los sucesos pasados reconocen
como origen el apasionamiento político.
El Sr. Vega Seoane repite las manifestacio-
nes que ya en otra ocasión hizo respecto a los
sucesos de Javea y el presidente le llama al or-
den.

El Sr. Morayta se ocupa de la suspensión
de algunos concejales del pueblo de Villavicio-
sa de Odón.
Le contesta el Sr. Sánchez Guerra manifes-
tando que no sólo aprueba esta suspensión, si
que además ha confirmado la providencia go-
bernativa en que así se acuerda.

El Sr. Moret pregunta cuándo va a refo-
rarse el reglamento de la Cámara.
El Sr. Maura se pone a la disposición del
Sr. Moret para acometer la mencionada re-
forma.

El Sr. Sanjuán denuncia ciertos hechos ocu-
rridos en la dehesa de Santa Elena.
El Sr. Osma dice que desconoce los hechos
denunciados.

El Sr. Lletget pregunta el resultado que ha
dado las negociaciones con el Vaticano para la
reducción del clero.
El Sr. Maura declara que de este asunto há-
llase encargada la sección de Protocolos del
ministerio de Estado, y que él, por su parte,
ignora el estado en que se hallan las negocia-
ciones.

Sin más preguntas se entra en el orden del
día y se reanuda el debate sobre el proyecto de
saneamiento de la moneda.
(Lo que se discute es el voto del Sr. Lem-
bardo, que quedó pendiente en las sesiones
del verano.)

El Sr. Villaverde rectifica.
Dice que va a resumir cuantas opiniones se
han expresado sobre problema tan importante,
que constituye una menzura para España.
(En la Cámara hay muy poca animación. En
el banco azul halláase el jefe del gobierno y los
ministros de Gobernación y de Hacienda.)

Para confirmar el Sr. Villaverde la importan-
cia del problema del saneamiento de la mon-
eda dice que no hay ni habrá nivelación posi-
ble en los presupuestos mientras aquel no se
solucione.
Sostiene que el déficit está íntimamente li-
gado al quebranto de la moneda.
Afirma la urgente necesidad del saneamien-
to de la moneda, pues alcanza este problema
a todas las clases y hasta al crédito público de
la nación.

Insiste en que es de interés para la patria
que el problema se solucione, y excita a la Cá-
mara a que lo discuta.
Interviene el Sr. López Puigcerver.
Reconoce el exministro de Hacienda liberal
la importancia que atribuye el Sr. Villaverde
a este problema, pero entiende que para discutir
el proyecto es de precisión conocer antes el
pensamiento del gobierno sobre él.
Dice que para nadie es un secreto que el
gobierno no lo aprueba, y así no resulta serio
presentar a debate un proyecto condenado de
antemano al abandono.

Termina el orador planteando la cuestión
previa para entrar en el debate, de que el go-
bierno debe manifestar su criterio.
Le contesta el Sr. Maura.
Recuerda que él declaró oportunamente que
la opinión del actual gobierno sobre el proyec-
to no era la del gobierno anterior, pero que re-
conociendo la importancia de la materia, lo
pondría a discusión para que la Cámara deci-
diera.

Interrupciones en la mayoría: ¿No sirve el
Parlamento para eso?
Voces en las oposiciones: No, no.
Persiste la aversión en la línea y la comuni-
cación se realiza con dificultad, por lo cual no es
posible afirmar en absoluto la exactitud de este
incidente.)

El Sr. López Puigcerver rectifica.
Sostiene que es esta una cuestión de gobier-
no, una verdadera cuestión política.
El Sr. Villaverde: Tal como aquí se entiende
la política. (Aprobación en la mayoría.)

El conde de Romanones interviene.
"Discútese—dice—aprúbase ó recházese
el proyecto, pero no se presente con la única
mira de dar satisfacciones al Sr. Villaverde.
Si es así no nos preatamos a ese juego.
Se impone que salga una solución prác-
tica.

El Sr. Maura replica que no merece censu-
ras la presentación de un proyecto que puede
costarle la vida al gobierno.
Lo ha presentado para que la Cámara acuer-
de soluciones.
El conde de Romanones rectifica.
Afirma que siempre que se ha presentado
a las Cortes un proyecto de ley le ha presta-
do su apoyo el gobierno, hallándose detrás
de él.

Ahora detrás del proyecto sólo se encon-
tra el Sr. Villaverde. (Aprobación en las mi-
norías.)

El Sr. Maura insiste en que es útil para bus-
car soluciones.
Recuerda que el Sr. Villaverde, siendo jefe
del gobierno, no hizo cuestión de Gabinete de
este proyecto.
El Sr. Azárate: Este debate es anómalo,
extraño.

El Sr. Romero Robledo: Se abre discusión
sobre la totalidad del proyecto.
Rumores en las minorías.
El Sr. Sánchez Guerra conferencia con el
presidente.
Ninguno pide la palabra.
El Sr. Romero Robledo: Se ha abierto dis-
cusión porque los diputados que tenían pe-
didos turnos han renunciado a la palabra. (Ru-
mores.)

El Sr. Romero Robledo: Se suspende el de-
bate.
El Sr. Maura conferencia con el Sr. Romero
Robledo.
Después dice:
"El jefe del gobierno me manifiesta que el
motivo de no pedir nadie la palabra es el de no
estar preparados los oradores."

El conde de Romanones: Yo no tengo in-
conveniente en consumir ahora mismo un
turno.
El Sr. Romero Robledo: Reservaré la pala-
bra a su señoría para mañana cuando se reanude
el debate.

El Sr. López Puigcerver, dirigiéndose al
conde de Romanones:
"Tiene hipotecada su señoría la pala-
bra."

El Sr. Romero Robledo: Por poco tiempo.
Se reanuda el debate sobre el proyecto de
reorganización de la Marina.
La Cámara queda desierta.

Hablan los Sres. García Alix, Ferrándiz y
Ruiz y se levanta la sesión.

Senado

Comienza la sesión a las cuatro menos 20
minutos bajo la presidencia del general Azá-
rraga.
El Sr. López Mora pide la lectura del ar-
tículo del reglamento que hace referencia a los
senadores cuya presencia es indispensable para
poderse abrir la sesión.
El general Azárraga contesta que hay bas-
tante número de Senadores en la Cámara, aun-
que no se hallan en el salón de sesiones.

El Sr. Cañellas censura que se prohíba la
celebración de mercados los domingos en Tar-
ragona, cuando se autorizan en otros puntos de
la Península.
El Sr. Labastida pide datos al Sr. Allende-
salazar para interpellarle acerca de lo infecundo
de su gestión.
El ministro de Agricultura ofrece apar-
tar el reglamento de la Cámara.

Orden del día.
Se reanuda el debate sobre el Convenio con
el Vaticano.
Interviene el Sr. Salvador (D. Amós) para
alusiones.
Declara que él es partidario de la brevedad
en los debates, pero que ahora quisiera que
éste durara un mes para que se retrasase la
aprobación del Convenio.
Afirma que la obstrucción está justificada en
este caso.
Coincide al censurar el Convenio con mu-
chos de los argumentos expuestos por los se-
ñores López Muñoz, Labra y Montero Ríos.
Entiende que es sumamente peligroso.
Lo califica de suicidio de la soberanía na-
cional.

Sostiene la necesidad de que el Estado se
defienda de la invasión de las Ordenes reli-
giosas.
Recuerda la armonía que existía entre los
señores Cánovas y Sagasta, cuando de dictar
leyes fundamentales se trataba.
"Ahora—dice—los liberales nos vemos en
el trance de denunciar el Convenio cuando se-
amos poder."

Termina recordando las frases del general
Prim: "Liberales a defenderse."
Le contesta el Sr. Rodríguez Sampedro.
Crítica al Sr. Salvador por no haber ex-
puesto en su discurso ningún punto de do-
ctrina.
Defiende el Convenio.
Rectifica el Sr. Salvador.
Interviene el obispo de Tüy.
"Vengo a hablar—dice—en nombre de los
prelados españoles.
Me limitaré a defender la Religión y la pa-
tria, sin tener en cuenta los argumentos de ma-
yorías ni minorías.
Podríamos desear algo más de lo que se
consigna en el Convenio."
Pretende desmentir que las Congregaciones
religiosas gozan de privilegios.
"Cuando queremos ejercerlos—añade—lo
impiden las turbas.
Venga, pues, la ley común."
Dice que la religión oficial en España es la
católica, y que el verdadero problema consis-
te en defender la fe.
Desea que la ley común se concuerde con
Roma.

"No todas las asociaciones religiosas—dice
—cumplen sus fines, pero eso sucede en todas
las clases sociales, que tienen bueno y malo.
Los señores Montero Ríos y López Muñoz
rechazan las alusiones del obispo.
El Sr. Rodríguez Sampedro le elogia.
El Sr. Labra rectifica, censurando la intolera-
ncia que preconiza el obispo de Tüy.
En elocuentísimos párrafos establece dife-
rencias entre religiosos y clericales, censuran-
do a éstos.
Suspende el debate y se levanta la se-
sión.

Triunfo de Roosevelt

New-York.—Las elecciones presidenciales
han resultado accidentadas.
Hubo algunas colisiones.
Roosevelt ha obtenido una gran mayoría
sobre su contrincante Parker.
Este, lejos de sentirse molesto por la de-
rrota, ha enviado a Roosevelt una cariñosa car-
ta, felicitándole.

Londres.—La prensa y la opinión se com-
place en el triunfo de Roosevelt.
Si hubiera triunfado Parker, la política que
se avecinaba no podía ser más desastrosa, pues
representa el partido adicto, llamado de los ne-
gros.

Entre militares

Barcelona.—Se habla mucho en los círculos
y sociedades del siguiente suceso:
Hace pocos días, por cuestión de falda, sur-
gió una cuestión entre un teniente y un capitán
de artillería.
Por la indole del asunto quedó concertado
un duelo.
La familia del teniente hizo grandes traba-
jos para que no se efectuara el lance, acudiendo
al cardenal Casañas y a un conocido jesuita.
Cuando ya todos creían que el lance se
iba a efectuar, el teniente se negó a acudir al
campo del honor, alegando sus creencias reli-
giosas.
Como este proceder causó general disgusto
entre sus compañeros, el teniente ha pedido la
absoluta.

Los restos de Kruger

Las Palmas.—Ayer llamó mucho la atención
un buque holandés que llevaba izado a media
asta el pabellón nacional.
El buque se llama "Vadarian".
Después de muchos comentarios, se averiguó
que el buque conducía los restos mortales del
que fué presidente de la República del Trans-
vaal Pablo Krüger.

El "Vadarian" se dirige a El Cabo. Allí
desembarcará el cadáver para conducirlo a Pre-
toria. Este se halla colocado en la cámara cen-
tral del vapor, rodeado de gran número de co-
ronas.
Acompañan el cadáver de Krüger cinco ge-
nerales boers.

De Barcelona

Se han celebrado los funerales de la princesa
de Asturias.
Las baterías de Montjuich y el primer regi-
miento de montaña han hecho las tres salvas re-
glamentarias.
El estuero "Temerario", la fragata alema-
na "Stein" y los buques trasatlánticos surtos
en el puerto, han tenido el pabellón nacional
a media asta, arriándole al terminar los fune-
rales.
—Algunos estudiantes se han negado a en-
trar en clase con pretexto de los funerales por
la princesa.
Muchos que iban llegando secundaban esta
actitud.
Otros querían entrar en las aulas.
El rector, para evitar conflictos, ha acordado
cerrar las clases durante el día de hoy.
—El escultor Sr. Querol en cuanto acabase
la suscripción el Ayuntamiento de Barce-
lona dará comienzo a las obras del monumento
al Rey D. Jaime, acordado en la Asamblea de
Ayuntamientos celebrada en Zaragoza, sin espe-
rar a que dicha suscripción esté cubierta.

Guerra ruso-japonesa

Londres.—Siguen los japoneses estrechando
el sitio de Port-Arthur.
Los últimos ataques fueron dirigidos a los
fuertes de Cola de Tigre, Colina de Oro y Lia-
Tichan.
Este último fué formidable.
Rechazóse a los japoneses, que tuvieron
grandes pérdidas.
Los japoneses han recibido 40.000 hom-
bres de refuerzo, que han desembarcado en
Dalfui.
El general Gili, que tomó parte en el otro
asalto cuando la guerra con China, ha sido
destinado al ejército que opera en Port Ar-
thur.
Ha elogiado el heroísmo y caballerosidad de
los japoneses.
El heroico defensor de Port-Arthur ha decla-
rado que si el general Kouropatkin resulta de-
rrotado, no le queda otro recurso que morir y
que sabrá encontrar una muerte gloriosa.

Conferencia

Hoy ha celebrado el teniente de alcalde de
ese Ayuntamiento, D. Eduardo Llagaria, una
extensa conferencia con el ministro de Gracia
y Justicia acerca del asunto que le trajo a
Madrid.
Según parece, relacionados con esta confe-
rencia se han expedido algunos despachos a esa
ciudad.

La discusión del saneamiento

En las primeras horas de la tarde ignorábase
quién hablaría en el debate del proyecto de
saneamiento de la moneda.
Maura dispónase a retirarse del Congreso.
Finalmente, el conde de Romanones aceptó
hablar para exigir una declaración terminante
al gobierno sobre el asunto para evitar la co-
media de que se discutiera el proyecto y luego se
retire sin votarlo.
El Sr. Urzáiz que debía consumir el primer
turno, dijo que lo había pedido cuando presidía
el Sr. Villaverde y el proyecto era del go-
bierno.
Ahora considera insignificante el proyecto.
Con este motivo, los Sres. Villaverde y
Urzáiz sostuvieron un fuerte altercado en los
pasillos del Congreso.
La cuestión del saneamiento de la moneda
ha causado agitación esperándose que ofrezca
diversidad de incidencias.
El resultado de la sesión de hoy ha apasio-
nado bastante.
El gobierno hállase en una situación equi-
voca.
Las minorías liberal y republicana han cele-
brado reuniones, acordando que los turnos los
consuman los señores conde de Romanones,
Alvarado y Azárate.
Este propondrá a las minorías que se pre-
sente una proposición, concediendo prioridad
al proyecto de Villaverde sobre el de Osma.
La mayoría está francamente dividida.

Salmorón

El jefe de Unión republicana, restablecido
ya de su dolencia, ha salido hoy a paseo.

Los alcoholeros

El ministro de Hacienda, Sr. Osma, ha
citado a los alcoholeros para mañana a las
diez.

Los suplicatorios

Las minorías se han reunido para nom-
brar representantes en la comisión de Suplica-
torios.
Han acordado proponer a los Sres. López
Puigcerver, Sánchez Inclán y D. Melquiades
Alvarez.

¿Otra huelga?

Téase se declaren en huelga los panade-
ros de Madrid.

La reforma arancelaria

La Junta de aranceles ha terminado el
debate sobre la totalidad de la reforma arance-
laria.

La Junta continuará examinando las bases
de la reforma.

Defensa comentada

La nota del día 27 el Senado la ha dado el
obispo de Tüy, derendiendo al gobierno de la
acusación de que es clerical.

Entierro

Se ha verificado el entierro del redactor de
El País Sr. Pineda, fallecido ayer.
El acto ha sido una solemne manifestación
de sentimiento y compañerismo.

Intoxicación

En la calle de Mesón de Paredes se han in-
toxicado con leche nueve niños y tres adul-
tos.
Están graves.
Ha sido detenido el vendedor que expendió
la leche.

Riña sangrienta

En la calle de Hermosilla riñeron dos carre-
teros, llamados Pedro Martín y Cristóbal Fer-
nández, por rivalidades del oficio.
Pedro apaleó a su contrincante.
Un hermano del agredido llamado Salvador,
le defendió asustando a Pedro cuatro cuchilla-
das en el costado.
Este último quedó en gravísimo estado.
Cristóbal y Salvador Fernández han sido de-
tenidos.

Desgracia

En el monte Matamora, cercano a Madrid,
se encontraba un niño de cinco años jugando
con una tercerola.
Disparó ésta, hiriendo el proyectil a un
hermano del niño.
El herido murió.

Mitín de albañiles

Alicante.—Se ha celebrado el anunciado mi-
tín de albañiles.
Ha estado muy concurrido.
Se han pronunciado discursos violentos con-
tra los patronos y capataces de las obras.
Mostráronse dispuestos a luchar por el me-
joramiento de las subsistencias, llegando, si es
necesario, a no pagar los alquileres y al pare
general.
El acto se ha celebrado con gran entu-
siasmo.
Ha habido orden completo.

Suicidio de un bandido

Granada.—En Cañiles se ha suicidado el fa-
moso bandido Manuel García.
La guardia civil le cercó en su guarida.
El bandido se resistió siete horas, tirotean-
do a los guardias.
Desesperado, se disparó un tiro, quedando
muerto.

Espía japonés

Palma.—Procedente de Barcelona ha llega-
do a esta isla un japonés llamado George
Ales.
Se ha declarado comerciante.
Dice que recorre el mundo negociando.
Ordece espía, venido aquí para enterarse
de los movimientos de los rusos.

Nafragio

Bilbao.—El vapor "María Clotilde" arribó
hoy por haberse abierto una vía de agua.
Al tomar puerto, naufragó.
Consiguieron salvarse la tripulación y la carga.

Fuga de Syveton

París.—Se ha confirmado la fuga del dipu-
tado nacionalista Mr. Syveton.
Los intimos de éste explican la fuga dicien-
do que ha querido evitar así la prisión hasta
que termine el lance pendiente D'Gailly.
La policía practicó un registro en el domi-
cilio de Syveton.
Su esposa se ha negado a decir el paradero
de su esposo.

El triunfo de Roosevelt

New-York.—Confírmase la victoria de Roose-
velt.
Cálculase que han tomado parte en la vota-
ción 30 millones de personas.
En el estado en que tienen voto las muje-
res, votaran tantas como hombres.
Las animaciones se grande.
Los estudiantes han organizado manifesta-
ciones.
Los transeúntes lucían retratos de Roose-
velt y Parker.
A lamabase con delirio al vencedor.
Ha habido músicas, hogueras y bengalas.
Los balcones hállanse engalanados.
Cálculase que Mr. Roosevelt obtendrá 325
votos de los 476 de que se compone el Colegio
presidencial.
Londres.—Los elementos avanzados se fe-
licitan del triunfo de Roosevelt.

Mitín de protesta

Barcelona.—Actívanse los trabajos para la
organización del mitín que se celebrará el pró-
ximo domingo.
En dicho acto se protestará del proyecto de
Administración local y del Convenio con el Va-
ticano.—Miquel.

Consejo

En el Consejo celebrado hoy por los mi-
nistros se ha acordado no discutir el proyecto de
Villaverde sobre el saneamiento de la moneda.
Caso de exigirlo el reglamento se declararía
cuestión de gabinete si la mayoría del Con-
greso votase su aprobación.
Se ha acordado autorizar la permuta de los
gobernadores de San Sebastián y Bilbao.

Crimen

Burgos.—n Batez ha sido asesinada una
mujer.
El cadáver fué quemado por el criminal.
El móvil del crimen ha sido el robo.
Ha sido detenido el autor del delito.

Por defender a su madre

Bilbao.—Comunican de Galdames que un
individuo requirió a su exámate para reanudar
las relaciones.
Negose ella a tal pretensión y el amante la
apaleó.
Un hijo de la agredida salió en su defensa,
recibiendo un dispero del despedido indivi-
duo.
El hijo quedó muerto.
La madre sufrió un accidente, quedando en
grave estado.

Guerra ruso-japonesa

Barcas, 34 frente al teatro Principal

Grandes existencias en todo el ramo de pañería

Las tres B B B

Pañería y sastrería

Especialidad en capas

Barcas, 34 frente al teatro Principal

TRAJE de americana en estambres, lergas, chaviots en azules y colores novedad, a 70, 65, 60, 55, 40, 30

TRAJE de chaqué en estambres y géneros finos de vestir, forrados en seda, a 75, 70, 60, 50

TRAJE de levita en estambres finísimos especiales, forrados en seda, a 100, 90, 80, 70, 60, 50

GABANES cruzados, en paños, adredones, castores azules y colores, a 80, 70, 60, 50

2000 Capas corte inimitable, en finísimos embozos y trenzas de alta novedad.

y 20 pesetas **y 40 pesetas** **y 45 pesetas** **y 40 pesetas** **desde 20 pesetas**

En los precios indicados se garantiza una buena forma y muy superiores todos los demás requisitos, como ver a el comprador que visite la casa

Máquinas ESTRELLA



PARA COSER
Fabricadas únicamente por la Sociedad Fabril GRITZNER
La fábrica más grande de Europa
 Máquina IDEAL GROSSER para hacer toda clase de géneros de punto. Es la máquina más perfecta que se fabrica, habiendo sido premiada en todas las exposiciones del mundo.
Máquinas para todas las industrias
Única sucursal en Valencia: Calle de Ruzafa, 12 y 14
Venta anual 2.000 máquinas

Se ruega al público visite nuestras sucursales, para examinar los bordados de todos los estilos, encajes, realce aticos, punto vaina, etc., ejecutados con la máquina

Doméstica Bobina Central

a misma que se emplea universalmente para las familias, en los labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Máquinas para toda industria en que se emplea la costura

MAQUINAS SINGER PARA COSER

Todos los modelos a pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis

Compañía Fabril Singer
 Concesionarios en España: ADOCK Y C.
 Sucursales en la provincia de Valencia:
 VALÈNCIA: Plaza de la Reina, 2.
 VILLANUEVA DEL GRAO: Calle de la Marina, 2 y Chapa, 32.
 ALICIA: Plaza Mayor de Santa Catalina, 1.
 JATIVA: Calle de Costas, 1.
 GANDIA: Calle de Juan Andrés, 10.
 SUECA: Calle de San Cristóbal, 12, primero.

MISTERIOS DE LA POLICIA Y DEL CRIMEN

Obra utilísima... Única en su clase

Contiene 600 páginas en folio, ilustrada con profusión de grabados

Precio, 5 pesetas

De venta: En el kiosco de "Nuevo Mundo", Sangre, 17, Valencia

SANCHEZ BAYONA Y COMPAÑIA
 Grao de Valencia
 Contramuelle núm. 27.—Teléfono 1203

Depósito de maderas
 Camino del Grao, frente a la Tapinería de D. P. Merenciano
Pino rojo y abeto de todas procedencias
 variedad de tablonas en medidas y piezas.

NESTLE Leche condensada
 incomparable, aromática, rica en crema y de gran valor nutritivo, para todos los usos de las familias.

DE VENTA: En todas las droguerías y ultramarinos de importancia de España

El Siglo Industrial

GRAN BAZAR DE CALZADO ECONOMICO... TEMPORADA DE INVIERNO

El dueño de este acreditado establecimiento ofrece a su numerosa clientela y al público en general un grande y variado surtido de calzado propio para la temporada de invierno, a precios sumamente baratos sin competencia. Recomendamos para los que padecen de dolor y reumáticos, el calzado de paño castor con suelas fieltro, suizas, de mucho abrigo. Aconsejamos para los obreros y carreteros, el calzado enteiro con cuatro suelas, y media por encima impermeable al agua y al barro, sumamente baratos y de mucha duración.

Gran surtido de chaquos de goma (Boston Caoutchoucs), de primera clase barattísimos.

TAPINERÍA, 31 al 29. DETRAS DE LA CALLE DE ZARAGOZA

Buques de vapor
 COMPANIA SEVILLANA
 El Torre del Oro saldrá el 10 actual para Barcelona, Cete y Marsella

VAPORES ASTURIANOS
 El vapor "Primer" saldrá el 11 actual para Aguilas, Málaga, Vigo, Vilagarcía, Coruña, Ferrol, Rivedo, Gijón, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasaje.

Consignatario: Viuda de Basterruchas, Mar, 59, extramuro, Izquierda. En el Grao darán razón los Sres. Román y Miguel, Muelle, 9.

PARA DUNKERQUE (directo) HAVRE Y AMBERES
 El Saint Mathieu saldrá el 17 actual admitiendo carga con conocimiento directo para París, Rouen, Caen y demás puertos del Norte de Francia.

Consignatario: Andrés Guardiola, Colón, 34. Informarán en el Grao, Viuda de Milara, Contramuelle, 19.

Adria
 Compañía Real Húngara de Navegación Marítima.
 Servicio rápido para Marsella directo.

Salidas todos los miércoles para Marsella, Génova, Malta, Messina, Riposto, Catania, Bari, Trieste y Piuma.

Camarotes cómodos y excelentes mesa. Se expiden billetes de ida y vuelta a precios reducidos, valaderos 90 días.

Consignatario: Alberto Ries, Pascual y Genis, 27.

"La Nueva"
 Caja de préstamos, calle de los Atonías Servitas, 3, principal, continuación a la de los Angeles. Dinero sobre ropas, alhajas, muebles y demás efectos que convengan, alta tasación, interés módico. Hay reservado.

La Lonja
 CAJA DE PRESTAMOS
 Hará almoneda los días 8 y siguientes del próximo Noviembre, de todos los objetos de plazo vencido. Aviso a los interesados.

En casa particular
 se admitirán uno ó dos cateletos ó matrimonio, con asistencia ó sin ella. Precios económicos: calle de San Vicente, 178, principal.

Aprendices
 regando orseguida jornal, se regan en la calle de Barcelona, 13 (junto al horno). Fabrica de acordeones. Serán preferidos si saben algo de carpintería ó abanistoria.

CASA DE HUESPEDES
El Comercio
 a cargo de las dos hermanas
Josefa y Lucía "Las Perreras,"
 COLÓN, 65 (ANTES MERCADO).—SEGORBE.
 Habitaciones espaciosas, se sirven comidas, cenas y almuerzos. Se admiten huéspedes y encargos.

Capitalistas
 Por cada 1.000 ptas. se obtendrá la bonita renta de 50 al mes. La casa admite cantidades desde 250 pesetas en adelante, dando garantías a satisfacción del capitalista. También se colocan cantidades con intervención del prestatario, quedando todas las garantías en poder del interesado.

Esta casa responde de todas las operaciones que en ella se hacen.

DINERO al comercio con letras aceptadas.
DINERO a propietarios en hipoteca y sobre alquileres.
DINERO a empleados inamovibles y con dos firmas.
DINERO sobre muebles, géneros, máquinas de coser, escribir y hacer calceca, sobre bicicletas planes y sobre ROPAS y ALHAJAS.
 Compra, venta y traspaso de toda clase de establecimientos. Para más detalles dirigirse a este centro, Angeles, 8 y 10 principal, derecha. "La Activa"

Negocio
 CADA 1.000 pesetas rentan 50 al mes en negocio serio y seguro que administra el mismo interesado. Informes gratis.
DINERO sobre hipoteca y toda clase de garantías sólidas a interés muy conveniente.

COMPRA Y VENTA de negocios y fincas.—Casa reservada y activa en todo negocio que se le confía.—Horas de oficina: de nueve a dos.

CENTRO GENERAL DE CONTRATACION
 MAR, 105, ENTRESUELO

Papelería de Botella
 SAN VICENTE, NUM. 141
 Papeles y sobres de todas clases y tamaños.—Cartapacios y plumas para letra española, inglesa y redondilla.—Libros y cuadernos rayados.—Tinta para escribir y sellar.—Estuches de matemáticas y demás artículos para dibujo.—Papeles para fumar de todas clases y marcas, blancos sin cola, pectorales, engomados, largos y cortos.—Papeles seda de colores.—Naipes finos y ordinarios.—Depósito de naipes finos de Vitoria.

Se alquila
 un local propio para almacén ó industria, con habitaciones. Visita-ción 3. Derán razón, en la misma.

Caballero
 joven y forastero, desea estar de único huésped en casa de señoría ó viuda joven. Escribir lista de correos, cédula 9.389.

Se alquila
 un local para estudio de pintor, luz cenital. Razón, Conquista, 13, segundo.

Aprendiz
 Se necesitan, ganando jornal desde el primer día. Guillem de Castro, 120, segundo.

Profesor
 con título académico y muchos años de práctica, dará lecciones a domicilio. Razón, plaza de la Reina, lotería.

Se vende
 una máquina de vapor, horizontal, sistema "Venzut", de 8 caballos nominales, con caldera tubular de 12 caballos, todo en un buen uso. Puede verse funcionando y se dará con bastante economía. Informarán en la misma fábrica donde está trabajando, calle Corset, V. B., ensanche de Ruzafa, Valencia.

HAMBURGO
 El vapor "Helene" saldrá el 12 actual para Arragona, Barcelona, Cete y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.

También se admiten seguros de las mercancías en la acreditada empresa "Lloyd Malagaño", a primas muy reducidas.

Consignatario: Viuda de Hijos de Nogues. En Valencia, plaza del Principe Alfonso, 16. En el Grao informarán Muelle, 6.

COMPANIA REAL HOLAN
 D.B.S.A.
 Servicio regular quincenal para Amsterdam y Rotterdam.

El vapor "Mars" saldrá el 10 actual El vapor "Saturnus" saldrá el 15 actual

Consignatario: D. Alberto Ries Pascual y Genis, 27, principal.

PARA COPENHAGUE, STOCKHOLMO, SUNDSWALL, GEFLE y otros puertos del Báltico.

El vapor "Albania" saldrá el 10 actual

Consignatarios: La Roda Hermanos, Contramuelle, Grao.

Hallazgo
 A quien se le haya extraviado una cabra, puede pasar a recogerla a la calle de Recaredo, 21, segundo, y le será entregada dando algunas referencias.

Maestra laíoa
 desea colocación dentro ó fuera de la capital. Razón, calle de Roda, 4, tercero.

Capas, bufandas y cortos de traje
 Hay un magnífico lote a la venta a precios muy convenientes. También hay capas, gabanes y bufandas usadas. No comprar sin ver esta casa. Caja de préstamos plaza de Pellicers.

Kiosco
 Se vende ó traspasa el kiosco de la plaza de la plaza de Colliado, con mucha clientela.

Mesas de billar
 En la calle de San Vicente, 205 las hay para la venta y para alquilar, nuevas y usadas, a precios barattísimos.

TEROLINAS Y CUARTANA
 Las cura radicalmente
ÚNICO REMEDIO QUE EVITA SU REPRODUCCION

Prebado y os convenceréis
 Representante en Valencia.
Bioardo Llobregat
 Farmacia doctor Torrón.

Depósito general: casa del autor plaza Mayor, 6, So-lana.